
 
 
 
 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 平成２０年 
10 月 17 日 

第 17 号 

刃 

１．今年の活動 

いよいよ、秋の合同剪定会が１０月１８日・１９日に行われます。来年の黒松の成長を

イメージしながら、独創的に、かつ協力しながら楽しく安全に作業しましょう。 
 今年の活動は、以下のとおりでした。 

HHH222000...666...888   春春春ののの剪剪剪定定定講講講習習習会会会    

H20.6.21 春の合同剪定会 H20.10.11 秋の合同剪定会 

 また、８月６日･７日には、「のしろ白神ネットワーク」の活動に協力し、『のしろまち灯りイベント』

に参加しました。 
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２．会員寄稿 
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『苔むすブナ』     川村 四朗 

第 49 回  秋田県美術展覧会 奨励賞受賞 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

３．昨年度の活動 

平成１９年度は、会員数 102 名（H20.3.31 現在）で無事に春・秋の剪定を行いました。 

また、７月２１日、黒松ハウス～浅内交差点までの黒松剪定（約６０本の高さ調整）

を能代青年会議所 OB 及び有志とともに行いました。 

H20.3.16 総会 

H19.6.17 春の合同剪定会 H20.9.22 秋の合同剪定会 

さらに、昨年８月２７日、道路愛護団体表彰において、日頃の道路愛護活動に対しその

功績をたたええられ、能代河川国道事務所長より感謝状が贈られました。  
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

４．能代河川国道事務所ニュース 

～能代河川国道事務所管内のニュースやイベントなどの情報を、ホームページ内にてタイムリーに発信して 

いるものです。今回、10 月 16 日付で秋の剪定講習会の様子を発行しましたので、ご紹介いたします～ 

能代バイパス黒松友の会による 

黒松の「剪定講習会」を開催！ 

～秋のもみあげ作業～ 

 

 能代市内の一般国道７号、能代港入口交差点～豊祥岱交差点間に植樹されている黒松は、 

ボランティア団体「能代バイパス黒松友の会」が剪定・管理を行っています。剪定は春（６ 

月頃）の「みどり摘み」、秋（１０月頃）の「揉みあげ」と年２回実施しています。 

 

  １０月１１日（土）、同会による「剪定講習会」が開催され、一般参加の方６名を含めた４

０名が受講しました。 

 講師の先生から、秋の剪定のポイントである、マツの「もみあげ」について説明。（もみあ

げは人間の顔についているものではなく、、マツの古葉取りのことをこう呼ぶそうです。） 

 質疑・応答では、「春のみどりつみと、秋のもみあげでは違うハサミを使うのか？」「害虫

のアブラムシはどんな虫か？」など、その他色々な質問が出されました。 

 

黒松友の会、工藤会長のあいさつ            皆さん熱心に受講されていました！ 

 実地講習のようす              背が伸びすぎた頭の部分をチョキ！ 



 
 
                     
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
事務局の不手際で「会報のしろ黒松」の発行が、１年強遅れたことをお詫び申し上げます。 

 

 現在、出張所職員は、定員削減に伴い、毎年１名ずつ減員となり現在５名（うち非常勤職

員１名）であります。本会の事務局も、各種行事・案内・まとめ・作業準備などを通常業務

の中で対応しており、時期によっては“てんてこまい”の時があります。 

 今回の発行は「会員の方からの助言」により行うことになりましたが、作業軽減・投稿誤

記がないよう原稿をコピーし作成しております。 

 今後も上記対応で、かつ１回／年（秋の合同剪定会時配布）の発行としたいと考えており

ます。会員の皆様から御意見・改善策があれば、事務局あて連絡願います。（次回総会時の

議題として取り組みます） 

 

追伸・・・「能代バイパス黒松友の会」の「のしろ白神ネットワーク」への参画については、

幹事会にて対応を決定しております。なお、会員の皆様の御協力も、参画可能な

方にお手伝いをしてもらっています。 

沿道の立木の成長が著しい箇所が

ありました。大型車の荷台への接

触・自転車への接触・これからの大

雪時の枝折事故が心配でした。危

険なものは所有者と協議し、対策

を行っています。 

古くなったり、大型車等の影響で破

損した側溝や縁石を管理区間全線

に渡り、なおしています。 

住民の方々と対話しながら、より良

い方向になるよう補修しています。 

５５．．出出張張所所トトピピッッククスス 

●自専道出入口の注意喚起 ●立木が伸びすぎ危険 ●側溝、縁石の補修 

(自専道･二ッ井白神 IC 入口)           (国道７号・能代市浅内)         (国道７号・三種町川尻) 

昨年、縁石に車が接触した痕跡が多

くありました。自専道の入口・出口で

は速度に十分気を付けなければなり

ません。 

そこで今年、昼夜の注意を促すた

め、矢印板を設置しました。 

編集後記 

↓   ↓         ↓   ↓        ↓   ↓


